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On n’est pas passé loin… 

L’année 2020 restera sans conteste une année 
gravée dans les mémoires.

Nous pouvons nous réjouir d’avoir pu faire le 
Gille et vivre notre carnaval contrairement à 
de nombreuses communes pour lesquelles 
les carnavals ont été annulés.  On n’est pas 
passé loin…

De l’avis général, ce fut une belle édition.  
L’ambiance fut au rendez-vous, la bonne en-
tente et le respect entre les gilles nous ont 
permis à tous de vivre un bon carnaval.  Fé-
licitations pour la bonne tenue de la société 
et la participation importante.  C’est une fierté 
de voir la société des Indépendants, renforcée 
par l’arrivée de nouveaux membres, compter 
dans ses rangs 120 Gilles .  Continuons dans 
cet esprit !

Mais pendant que nous faisions la fête et que 
nous regardions avec une certaine insou-
ciance ce qui se passait de l’autre côté de la 
planète, nous étions loin de nous douter que 
le Covid-19 était à nos portes.

Alors que la nature se réveillait, 
nous avons été plongés dans 
un confinement qui a eu rai-
son de la convivialité natu-
relle qui caractérise notre 
bonne ville de Binche.  

C’est dans des conditions 
comme celles-là que l’on 
peut se rendre compte de 
l’importance des relations 
humaines dans nos vies.
Il en est ainsi également 
pour la vie des Indépen-
dants.  

Entre deux carnavals, nous avons pour habi-
tude de nous retrouver pour des activités or-
ganisées par la société ou par les autres socié-
tés.  Nous aurions dû participer au tournoi des 
Supporters, tenir une buvette à la brocante, 
être en train de préparer le barbecue de sep-
tembre… Il n’en est rien.

Si les mesures sanitaires le permettent, nous 
espérons organiser le banquet au mois de 
novembre.  Dans le cas contraire, disons nous 
que les sacrifices que nous faisons maintenant 
nous permettrons de faire le carnaval en 2021.

L’année 2020 aura également été une nou-
velle fois une année funeste au cours de la-
quelle la société aura vu disparaître son an-
cien président, Jules Deghorain, et son ancien 
chef de batterie, Armand Bougard.  Deux amis 
qui ont marqué l’histoire des Indépendants 
et qui nous quittent à quelques mois d’inter-
valles.  

Un hommage leur sera rendu dans un numé-
ro spécial de l’Indépendant .

Dans l’espoir de nous retrouver bientôt, 
je vous laisse à la lecture de votre 

journal.  

D’ici là, portez-vous bien.

Par Bruno  
Deghorain

Le billet du président
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Cher Jules,  
Tu nous quittes au commencement d’une nouvelle période carnavalesque, et des carnavals tu en as vécus de nombreux. 
Paysan de 1959 à 1961 et dès 1962 gille aux Indépendants, tu es devenu président de la S.R les Indépendants en 1982. 
35 ans plus tard, à la fin du carnaval 2017, tu as transmis le flambeau à Vincent ton neveu, qui nous a quitté entretemps. 
Force tranquille bien affirmée, tu as eu à cœur, au fil des années, de représenter la société des Indépendants et de défendre ses valeurs dans le respect 
le plus strict de nos traditions.  Durant toutes ces années tu as toujours été entouré de ta famille, dont tous les membres masculins ont fait ou font 
toujours le gille aux Indépendants.
Ton épouse Vinciane, était toujours à tes côtés lors de la préparation du carnaval et de nos sorties carnavalesques. Votre complicité incarnait bien le 
rôle important de l’épouse dans notre tradition.    
Ton fils Bruno est aujourd’hui devenu récemment Président. Il poursuivra le travail réalisé par ses prédécesseurs avec le grand enthousiasme qu’on lui 
connait. 
Tu vas laisser un vide important aux amoureux de notre belle ville de Binche et de son carnaval. Les Indépendants te disent au revoir et te remercient 
pour le travail accompli durant toutes ces années. 
Tu vas retrouver tous tes compagnons déjà disparus et nous sommes certains que vous ferez un petit pas de danse tous ensemble dès l’aube de ce 
prochain mardi gras.

Léon Briquelet.
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On a tous en nous le virus du carnaval 
mais celui de cette année est vraiment très 
spécial et vient sérieusement perturber 
notre vie de tous les jours y compris nos 
envies de rassemblements et nos 
différentes activités prévues cette année.

Au niveau sportif, notre équipe n’a 
malheureusement pas pu défendre 
les couleurs de notre société.

Que ce soit chez nos amis des Supporters, 
leur très beau tournoi n’a pu avoir lieu 
et les crampons de nos joueurs sont restés 
confinés aux 
vestiaires.

Même chose du côté de l’Urban Heroes 
Challenge où les jeunes n’ont pas pu gou-
ter aux joies du château gonflable ou en-
core au bain moussant pas assez hydroal-
coolisé.

Au niveau de notre société, lors de la première activité programmée, vous 
n’avez pas eu la possibilité de vous sustenter ni d’acheter des masques de 
seconde main car la Petite Puce des 3 B programmée le dimanche 5 juillet 
est passée également à la trappe. 

    

La suite du programme ne change pas pour l’instant, mais il faudra rester 
vigilant et suivre de près l’évolution de ce virus qui pourrait encore nous 
jouer un vilain tour de manique

Tout ceci n’est évidement rien à côté de ce qui se passe dans le monde et 
autour de nous.

La première pensée ira aux personnes touchées de près ou de loin par 
cette maladie en leur donnant la force nécessaire à surmonter ces mo-
ments si dramatiques. 

En ce qui concerne notre folklore, on aura une autre pensée pour les 
secteurs liés au carnaval ainsi que les commerçants locaux qui font vivre 
notre ville, touchés de plein fouet par la pandémie qui n’ont eu qu’une 
saison très réduite et particulièrement nos tamboureurs et musiciens qui 
font partie de notre grande famille des Indépendants.

Maintenant, il ne faut pas voir que le négatif…notre carnaval n’était pas 
le plus ensoleillé mais on l’a fait !!!
Et si le Bon Dieu n’était pas plus Binchou qu’on ne le croit ?  

Soyons prudents, Trouille de Nouille pour tout le monde, soutenons les 
commerçants locaux et croisons les doigts pour la suite !
   

par Jean-Philippe Bailly
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L’OBSERVATEUR : Un virus mais pas le bon…

Pour rappel : Le 100ème anniversaire de la création de la société  
approche à grands pas, février 2023 n’est plus très loin et en termes de  
préparatifs c’est déjà demain.

Nous vous avions déjà demandé lors des journaux précédents de nous four-
nir toutes photos personnelles ou de cagnottes, films, coupures de journaux 
ou de revues, etc…, qui nous permettrait, à cette occasion, de retracer la vie 
de notre société. Tous ces documents seront enregistrés ou scannés et vous  
seront remis dans les plus brefs délais.

Nous refaisons donc appel à votre collaboration et vous pouvez les  
transmettre au président à l’adresse mail : bruno@brasserielabinchoise.be

Nous avons en projet la réalisation d’un film relatant la vie de la  
société depuis sa création jusqu’à nos jour sur base d’une chronique écrite par  
Jules Deghorain sur base des archives de la société.  Toute image nous  
permettant d’illustrer cette chronique est donc précieuse.

Nous faisons également appel au talent caché des membres de la société qui 
désireraient rejoindre une équipe pour mener à bien ce projet.  N’hésitez pas 
à vous manifester si vous avez l’envie de participer activement à la préparation 
de cet anniversaire.

Le comité.

Centenaire de la S.R les Indépendants
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FOCUS : François et Thibault, 
Les frères Borlée des Indépendants ? 
Depuis plusieurs années, nos amis François et Thibault, fils de Frédéric 
Dessart, tous trois membres de notre société, exercent un sport, qui est 
devenu une véritable passion pour eux. Les deux frères nous expliquent 
pourquoi cet engouement et nous décrivent leurs expériences et leurs 
projets à moyen terme. 

François 

Il pratique l’athlétisme au club 
de la forestoise depuis plus de 15 
ans. 
« J’ai toujours aimé la polyvalence 
de ce sport, du coup, j’ai opté 
pour le décathlon qui est une 
discipline qui regroupe, en 2 jours, 
10 épreuves d’athlétisme pour 
lesquelles des points sont 
attribués en fonction des résul-
tats. Il y a, le 1ier jour, le 100m, 
le saut en longueur, le lancer du 
poids, la hauteur et le 400m, suivi 
de 
la 2ieme journée par le 110m 
haies, le disque, la perche, le ja-
velot 
et enfin le 1500m, pour t’achever. 

Mon meilleur souvenir reste 
quand même le jour où j’ai pu 
sauter 
et battre mon record au saut à 
la perche sous les arcades du 
Cinquantenaire à Bruxelles.
 

Ce qui me plait dans le monde de l’athlétisme, c’est que l’on côtoie assez 
vite les meilleurs belges et même les meilleurs mondiaux. Du coup, on 
se retrouve vite à participer «contre» des machines. C’est d’autant plus 
grisant car on est aux premières loges pour voir les « pros » pratiquer leur 
discipline et discuter/apprendre, voire même, s’entraîner avec eux. 

Quant à mes parents, ils m’ont surtout aidé au début lorsque j’étais plus 
jeune pour l’achat des équipements (peu nombreux), le transport, 
la nourriture pour la plus longue compétition. Ils ont accroché aussi 
à ce sport, non pas dans la pratique pure mais en tant qu’officiels 
de compétition. Ça leur donne l’occasion d’être au plus près de la 
compétition mais ce n’est pas pour autant qu’ils modifient mes 
performances. 

Mon projet est de, petit à petit, me tourner vers plus de coaching : 
j’entraine déjà plus sérieusement depuis 2 ans et quelques champions 
font partie des athlètes que je suis. Ceci me motive donc à continuer. Il 
ne me reste plus qu’un niveau à passer pour avoir le niveau d’entraineur 
fédéral. De plus, cela va de pair avec mes études de kinésithérapie que 
je finis cette année.

Je terminerai en envoyant un petit message aux membres. En tant que 
futur professionnel de la santé, j’encourage les membres de notre socié-
té à faire du sport, chacun à son niveau, afin d’avoir la force, l’endurance 
et la longévité pour profiter un maximum et le plus longtemps possible 
du carnaval ! » 

Thibault, 

« Comme mon frère, je fais de l’athlétisme depuis maintenant 15 ans.
Mes meilleures expériences dans ce sport sont, sans aucun doute,
les inter-cercles. Cette compétition permet à ton club de se hisser au plus 
haut dans les différentes divisions  et nous demande de nous surpasser. 
Malheureusement, les inter-cercles devaient avoir lieu durant cette 
période... Mais bon, on reviendra plus fort l’année prochaine. 

D’autres belles expériences sont les stages organisés dans différents 
pays par le club qui sont une occasion de passer du bon temps avec 
ses partenaires d’entraînement. 
Une dernière expérience notable fut celle des différentes manches de la 
compétition entre Paris et Bruxelles (les biens nommés Paris-Bruxelles) 
pour lesquels chaque ville doit, tous les ans, sélectionner ses meilleurs 
athlètes, dans chacune des disciplines, et les envoyer se battre pour le 
titre, successivement, à Paris ou à Bruxelles. Malheureusement, cette 
compétition est réservée aux «jeunes» de 12 à 16 ans et n’est donc plus 
de mon âge mais j’en garde un bon souvenir : on se sent valorisé lorsque 
l’on se fait qualifier parmi tous les Bruxellois.

Ce que je préfère dans ce sport, c’est le dépassement de soi et pour soi. 
Contrairement aux activités de groupe telles que le football, le rugby, ... 
Dans l’athlétisme, tu ne peux compter que sur toi pour que le résultat de 
ta compétition soit à la hauteur de tes espérances. Néanmoins, 
les résultats de groupe sont aussi une partie grisante de ce sport. En ef-
fet, la victoire est plus belle lorsqu’elle est due, entre autres, à ta partici-
pation.  
Ce sport me permet de décompresser à la fin d’une journée passée à 
l’université et encore plus, durant cette période d’examens. Il serait 
invivable pour moi de ne pas aller me défouler  pendant cette période 
de blocus. 

Quant à mes  parents, ils sont très investis dans mon sport, ils viennent 
à la majorité des compétitions, pour nous soutenir et aussi pour aider à 
l’organisation sur place. Ils sont d’ailleurs passés juges afin de pouvoir 
mesurer, chronométrer, donner les départs. Ce dernier point est réservé 
à ma mère qui a fait une formation pour devenir starter. Pourrait-elle 
utiliser cette compétence pour donner le départ de nos cortèges ? 
En tout cas, ceci est donc un grand avantage, car mes parents ont de 
quoi s’occuper quand je ne cours pas. 

En termes de projet, je viens récemment de changer de groupe, pour 
passer sur un type d’entraînement différent. Observant une certaine 
stagnation dans ma progression et me sentant mieux sur des distances 
plus longues,  j’aborde maintenant le demi-fond afin de viser des 
performances sur 800m et 1500m alors que je me cantonnais aupara-
vant à  des distances allant jusque 400m maximum.   

Je souhaite à tous les membres et leurs familles d’être en bonne santé 
et suffisamment courageux tout particulièrement pendant cette période 
difficile. »

Des graines de champions ces deux frérots, qui nous font honneur 
et nous représentent au sein de l’élite belge de l’athlétisme. Bravo 
à vous deux et longues vies à vos performances qui ne font que 
s’améliorer !  

par Léon Briquelet
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Carnaval 2020 en images

Audition de batterie

Audition de batterie et musique
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Répétitions de batterie

Soumonce en batterie

Soumonce en batterie
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Soumonce en musique
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Dimanche gras
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Mardi gras
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dessin du jeune Ghislain Simon



Bonjour,

Ce fût pour moi une expérience inoubliable, un rêve d’enfant devenu réalité.
L’ambiance et la convivialité étaient au rendez-vous dans la cagnotte et dans 
la société.

Les sentiments ressentis lorsque la cagnotte s’est rassemblée le dimanche pour le 
départ à la viole, l’arrivée des gilles devant la maison pour ramassage et encore bien 
d’autres moments sont beaucoup mieux que ce que je m’étais imaginé.

Vivement l’année prochaine pour se retrouver à nouveau tous réunis sur les pavés 
de Binche. 

par Maxime Hugé

Impressions du carnaval des nouveaux membres 

Afin de couvrir les frais du carnaval deux types d’interventions sont demandées aux membres et proposées aux sympathisants qui voudraient soutenir 
notre société.

La carte de membre d’une valeur de 5 € est une participation symbolique qui est payée par chaque membre effectif le jour de l’assemblée générale et 
cette carte peut également être achetée par les membres honoraires : anciens gilles, amis ou toute autre personne ayant à cœur de soutenir la société.  La 
carte de membre permet également de répertorier toute personne ne faisant pas le Gille, et donc qui ne paye pas la mise.  De cette manière, elle pourra 
être informée de nos différentes activités.

La mise est perçue tout au long de l’année ou en une seule fois lors du carnaval.  En participant à la cagnotte, c’est-à-dire en versant de manière régulière 
et échelonnée sur le compte de la société la somme de votre choix (en général un minimum de 10 à 15 €), vous vous constituez une épargne de laquelle 
le montant de votre mise sera déduite à chaque carnaval, le surplus vous sera restitué et les maigres intérêts de la cagnotte iront à la sociét.

Le montant de la mise est variable en fonction de l’âge et de la participation ou non à l’ensemble des jours gras.  De plus amples informations sur le sujet 
seront communiquées chaque année dans le courrier adressé aux membres pour annoncer le calendrier des activités carnavalesques.

Anciennement, un « coureur » passait de maison en maison ou dans les commerces pour percevoir la cagnotte de chacun.  Nous avons pris la décision de 
moderniser définitivement le système et la cagnotte peut être maintenant versée mensuellement sur le compte de la société : 

BE31 3704 7378 3655.

Ce n’est pas une obligation mais sachez que si vous ne participez pas à la cagnotte, la mise sera majorée de 10 % (héritage d’une époque ou les intérêts 
bancaires permettaient de couvrir une partie plus importante des frais du carnaval).

Rappel -  INFO PRATIQUE: Petit rappel sur la mise, la cagnotte et la carte de membre

S’il y en a un qui avait bien le virus et le bon, c’était bien lui : plus de 60 années de participations et de passion 
pour son tambour pour notre Binchou national.
Lui qui voulait vivre le carnaval jusqu’au bout, il aura réussi son coup et aura joué jusqu’al dernière !!!
On peut dire qu’Armand aura marqué les esprits par son charisme, son respect et sa joie de vivre.
Quel plaisir de danser devant un tel tamboureur qui avait le don de te demander via un simple signe, 
un petit clin d’œil ou même un sourire si tout se passait bien.  Un tamboureur passionné qui aimait ses gilles 
et aimait les faire et les voir danser.

Pour lui, pour les P’tits Cos qui ont fait danser notre génération, la génération de nos parents et de nos grands 
parents, les Indépendants continueront de danser et de s’amuser dans le respect des traditions binchoises.  
On aura toujours une pensée pour Armand car son amour envers ses gilles était immense et  pourrait se 
résumer en une seule question qu’il te posait en fin de carnaval : « Es’que vos vos èt bî amusés ? 
Pou mi, c’el principal ! »

Au revoir Armand.
par Jean-Philippe Bailly

Un dernier coup de baguette...
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Image du passé : La cagnotte du Président en 1962

Equipe de rédaction

Le Comité

Remerciements

Illustrations : Martin Leroy
Maquette : Xavier Deghorain
Travail graphique : Marc Truy

La cagnotte du Président Gilles Navez en 1962, avec Gabriel Jadot, Jean Gérard, Noël Bailly, Gustave Gérard, Maurice Graux, Robert Ancart, 
Jean Navez, Yvon Quinet, Jules Nimal, Jean Bricout, Alex Lachapelle, Michel Vienne, Pierre Navez, Bertrand Tombal, Armand Bougard, Leon 
Bougard, etc..
A l’époque il n’y avait que deux cagnottes, celle du président et celle des Mechneux avec entre autres la famille Gigounon.   

  
    
 par Etienne Bodson
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Activités de la société en 2020 et 2021

• Banquet des Indépendants le samedi 14/11/2020 au Kursaal (sous réserves des mesures Covid 19).
• Les dates d’auditions de batterie et batterie et musique à définir.
• Soirée lancement de la Cuvée des Indépendants le 22  janvier 2021
• Répétition et soumonces les 10 janvier, 24 janvier et 7 février 2021
• Carnaval 2021 du 14 au 16 février 2021.

Nous accueillons cette année deux nouveaux membres dans le comité : Eddy Parmentier et 
Benjamin Flamez.

Eddy Parmentier.
 
Fils de notre regretté Pierre Parmentier, Eddy est gille chez les indépendants depuis  1977. Il 
a 50 ans et est marié.  Impliqué dans la vie politique depuis plusieurs-années, Eddy est au-
jourd’hui Conseiller Provincial du Hainaut.  Il exerce la profession de préparateur de 
commande et vérificateur chez Colruyt.

Benjamin Flamez

Benjamin, fils de Dominique, est gille chez les indépendants depuis 1989.  Agé de 37 ans Ben-
jamin est marié et papa de deux ravissantes filles.  Impliqué dans la vie associative binchoise, 
il est notamment secrétaire de la Compagnie des Hallebardiers de la garde de Marie de Hon-
grie. Il exerce la profession de comptable chez Fiduciaire J.B.COMPTA à Binche.  

Le comité se compose donc de :
Bruno Deghorain président, Léon Briquelet vice-président, Alain Félix trésorier, Etienne Bodson secrétaire, 
Raymond Campion, Jean Navez, Fabrice Rasseaux, Fabien Deghorain, Jean-Philippe Bailly, Cédric Kobel, 
Eddy Parmentier et Benjamin Flamez : membres.

Présentation des nouveaux membres du comité     

photo par Ingrid Wasteels


